

## Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

**Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura**

**María del Carmen Olivares Arriaga.**

**22 de diciembre de 1997**

**Sendero No. 58**

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de saludable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según sea el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos:

Había en Ciudad Victoria una tienda muy visitada en la cual se podía encontrar de todo; desechables, ropa, artículos de labranza y demás productos de aplicación en las zonas rurales, este establecimiento se denominaba Ángel y su propietario el señor José... ¿Sabe usted donde se localizaba esta tienda?

-Colonia Mainero. Vaya al 12

-Calle Hidalgo. Vaya al 19

-Camino Real a Tula. Vaya al 23

2.- Cuando él ocupó la carrera magistratura en el Estado, hacia mucho tiempo que el período gubernamental era de seis años, esto significa que su respuesta no es correcta. Le pedimos vaya al 8 y se esfuerce por seguir el sendero correcto a fin de que pueda llegar a la meta.

3.- Para cuando el señor Escandón llegó a estos litorales del Seno Mexicano, ya estaban localizados dichos ríos. Lo sentimos mucho pero como ve, su respuesta no es correcta ojalá y esto no sea motivo de desánimo, la verdad es que nos gustaría contar con usted a través de todo el presente sendero, por tanto vaya al 10 y busque la respuesta correcta. Gracias.

4.- No, la verdad es que usted seguramente se distrae en otra cosa, pues este próspero y brillante comerciante que tiene su establecimiento principal en la Avenida Hidalgo y Calle Quince no había nacido cuando se colocó esa primera bomba de gasolina. Le pedimos atentamente vaya al 16 y busque la contestación correcta. Ánimo.

5.- Existe una frase célebre pronunciada en 1866 que dice: "Los hijos de Tamaulipas sólo piden cartuchos para pelear y no comida". ¿Sabe qué tamaulipeco pronunció esta valiente y patriótica frase?

-Don Servando Canales. Vaya al 11

-Don Benito Juárez. Vaya al 30



- General Raúl Gárate.

Vaya al 9

6.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, si quiere puede ir al 13 y hacer lo posible por encontrar la respuesta correcta. En realidad, vale la pena que lo haga pues ya casi llega al final de este recorrido. No pierda la fe.

7.- Magnífica respuesta, usted sí sabe y sí conoce de la vida de nuestro pueblo. Felicidades y siga adelante, piense que ya está más cerca de la meta. Le esperamos en el 13.

8.- ¿Sabe usted en qué período gubernamental se reformó la Constitución Política del Estado de Tamaulipas, ampliándose a seis años el período de gobierno de los futuros gobernantes? (S. Guzmán T.)

-Arquitecto Enrique L. Canseco. Vaya al 27

-Lic. Praxedis Balboa. Vaya al 2

-Sr. Magdaleno Aguilar. Vaya al 17

9.- Por favor, no se descuide, la frase fue pronunciada en 1866 y el general Gárate aún no había llegado a este mundo. Le suplicamos ir al 5 y hacer un esfuerzo por reincorporarse al camino correcto. Gracias, y no se deje ganar.

10.- ¿Sabe usted quién fue el primer europeo que recorrió las costas tamaulipecas y descubrió los ríos Pánuco, Palmas y Bravo?

-Cristóbal Colón. Vaya al 21

-Américo Vespucio. Vaya al 15

-José de Escandón y Helguera. Vaya al 3

11.- Bravo, usted sí sabe de historia, reciba un nutrido aplauso por su acierto y por el interés demostrado por esta nuestra cultura. Le rogamos ir al 16. Felicidades.

12.- Se nota que usted se ha olvidado del Viejo Victoria, ojalá se dé tiempo dentro de sus múltiples ocupaciones y salga a pasear por todos esos bellos parajes de la Capital del Estado, pero por lo pronto le notificamos que su respuesta está equivocada, por tanto le sugerimos ir al 1 hacer lo posible por intercalarse al camino. Pensamos que vale la pena.

13.- Existe una canción que ha sido muy gustada entre la gente de nuestro pueblo que se denomina "Mi Matamoros Querido" ¿Sabe usted quién la puso de moda?

-Chuy Cardoza. Vaya al 29

-Rigo Tovar. Vaya al 20

-Dulce. Vaya al 6

14.- Sí, se trata de Monseñor Cesáreo Díez de Pinos (el Padre Chayo). Por fin hemos llegado al final, le sugerimos estar con nosotros en el próximo número del



Sendero por Nuestra Cultura. Y que la pase bonito. El camino directo es: 1-23; 8-17; 10-15; 5-11; 16-7; 13-20; 24-18; 25-14. Fin.

15.- Está usted en lo cierto, según datos históricos él fue el primero en recorrer las costas tamaulipecas y descubrió los ríos que ya se ha indicado. Muchas felicidades por su acierto, ojalá siga adelante en el camino que nos hemos trazado por esta ocasión. Le esperamos en el 5.

16.- En 1920, instalaron la primera bomba despachadora de gasolina a orillas de la banqueta, en la avenida Hidalgo esquina con la Calle Diez ahora denominada Hermanos Vázquez en la capital del Estado. ¿Sabe usted el nombre del dueño de este negocio? (V.E. Covián)

- Don Raúl Villarreal Caballero. Vaya al 4
  - Don Rudencindo Montemayor. Vaya al 22
  - Don Ricardo Haces. Vaya al 7

17.- Perfectamente bien contestado, sinceramente usted nos ha demostrado el interés personal que tiene en la vida política y cultural de nuestro pueblo. Reciba nuestros aplausos y adelante. Le esperamos en el 10.

18.- Exactamente, tiene usted toda la razón, esta escuela es la que lleva el nombre de dicho maestro. Reciba nuestras sinceras felicitaciones por su acierto. Le esperamos en el 25.

19.- No, usted anda completamente desorientado su respuesta no es la correcta, le sugerimos ir al 1 a fin de que busque la forma de intercalarse al camino que lo llevará al éxito. Lo importante es que haga el recorrido con nosotros.

20.- Perfectamente bien contestado, precisamente se trata de él. Reciba nuestras felicitaciones y siga adelante, le esperamos en el 18.

21.- Los sentimos mucho pero se equivocó, él no hizo ningún recorrido por la costa tamaulipecana. Si usted quiere puede ir al 10 y hacer lo posible por localizar la respuesta correcta. Suerte.

22.- Lo sentimos mucho, pero se cometió un error, este señor no era comerciante y nunca fue dueño de dicha bomba de gasolina. Le sugerimos ir al 16 y buscar la respuesta que lo llevará al camino del éxito. Piense que ya lleva más de la mitad del camino recorrido.

23.- Excelente, usted sí sabe de este Victoria lleno de encantadores detalles que le imprimen un sabor muy especial. Reciba nuestras felicitaciones y le invitamos a continuar por el Sendero de Nuestra Cultura. Vaya al 8.

24.- ¿Sabe usted cual es el nombre de la Escuela Secundaria General No 6 de Ciudad Victoria?

- Profr. Arquímedes Caballero. Vaya al 26
  - Profr. Rigoberto Castillo Mireles. Vaya al 18



-Profr. Rafael Balandrano Balandrano.

Vaya al 28.

25.- Bien ya estamos a punto de finalizar nuestro recorrido. Queremos agradecer su compañía y desde luego desearte una Feliz Navidad 1997. Esperamos que tenga unos días llenos de alegría. Antes de retirarnos una última pregunta ¿Sabe usted el nombre del tamaulipeco que nació en Ciudad Victoria, precisamente el día último de diciembre, en un hogar virtuoso, digno y lleno de calor humano, que se hizo sacerdote y sirvió a la grey católica victorense casi 51 años? Que se transformó en un símbolo religioso y místico y llegó a tener la jerarquía de Monseñor pero sobre todo que fue muy querido y respetado por sus feligreses La respuesta la puede encontrar en el 14.

26.- Nos apena tener que decirle que se equivocó, por tanto, es necesario que se vaya al 24 y trate de encontrar el camino correcto. Vale la pena que lo haga pues ya casi terminamos.

27.- Lo sentimos mucho, pero en ese tiempo no podían darse el lujo de soñar con una reforma de esa naturaleza, ya que aún se dejaba sentir la inestabilidad política del movimiento de la Revolución. Le sugerimos ir al 8 y rectificar su camino. Procure acomodar su paso al nuestro, a fin de poder proseguir en el sendero.

28.- La verdad es que usted no conoce los nombres de las escuelas secundarias de la Ciudad. Le parecerá increíble, pero anda en el extremo opuesto al lugar donde está ubicada la No. 6. Le sugerimos ir al 24 para que haga un pequeño esfuerzo por encontrar el camino correcto, piense que ya estamos muy cerca de la meta.

29.- Usted está confundiendo un bailarín con un cantante. Como verá se equivocó pues éste es bailarín. Le rogamos ir al 13 y buscar el camino que lo llevará al éxito. Ánimo.

30.- En verdad nos apena comunicarle que usted anda fuera de todo contexto. Nos parece increíble, pero de seguro se le olvidó que este señor no es tamaulipeco, pero no se preocupe, recuerde que tiene la oportunidad de ir al 5 y encontrar ahí la respuesta correcta, siempre y cuando usted se lo proponga. Suerte.

